
Но прежде всего они пыта-
ются уже с первого дня дикто-
вать свои условия нам. Мир, 
но на основе силы. Однако ни-
кто еще никогда в истории нас 
не побеждал в открытом бою. 
Но не раз обманывали. И ког-
да президент Путин давал ин-
тервью, я с ним полностью 
согласился. 

Нам надо обеспечить га-
рантии безопасности на деся-
тилетия вперед. Но для этого 
нужно побеждать. Никаких дру-
гих вариантов нет. Любой «до-
говорняк» закончится тем, что 
из-под Харькова будут держать 
на прицеле Кремль. А из Одес-
сы и Николаева смогут обстре-
ливать любой объект в Крыму и 
на Черноморском побережье. 
И у нас не будет никакого по-
коя, никакой безопасности. По-
этому мы все делаем для того, 
чтобы изменить пре-
жде всего финансово-
экономическую 
политику.

2025 год ознаменован 
годом Защитника Отечества. 
Мы чтим и помним всех геро-
ев военных лет. Мы - наслед-
ники Великой Победы. Мы 
никогда не забудем тех, кто 
освободил мир от фашизма - 
всех советских солдат и офи-
церов, весь советский народ 
под руководством великого 
Генералиссимуса Сталина.

Более 23 тыс. тонн нужно-
го груза передано за эти годы 
бойцам на передовой и сра-
жающемуся народу Донбас-
са. Все больше людей, ор-
ганизаций и трудовых кол-
лективов включаются в эту 
работу, проявляя истинный 
патриотизм и приближая на-
шу общую и такую желанную 
Победу.

В формировании гума-
нитарного груза приняли ак-
тивное участие Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов, 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Владимир Кашин, 
первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афо-
нин, депутаты Государствен-
ной Думы: первый секретарь 
МК КПРФ Николай Васильев, 
Мария Дробот, Владимир 
Исаков, Алексей Парфенов, 
Казбек Тайсаев, Александр 
Ющенко, советник Председа-
теля ЦК КПРФ Владимир Ро-
дин, главный редактор газеты 
«Правда Москвы» Юлия Ми-
хайлова. Депутаты Мособлду-
мы во главе с руководителем 
фракции КПРФ Александром 
Наумовым. Директор совхо-
за им. Ленина Павел Груди-
нин. Большой вклад внес-
ли в формирование гумани-
тарного конвоя коммунисты 

Подмосковья. Среди них се-
кретари МК КПРФ - Василий 
Стасюк, Сергей Стрельцов, 
второй секретарь МК ЛКСМ 
РФ Артем Васильев, сотруд-
ник МК КПРФ Константин Ба-
ранов, руководитель пресс-
службы МК КПРФ, главред 
сайта МК КПРФ Евгения На-
умова, администратор сайта 
МК КПРФ Ирина Снеткова, 
сотрудник выборного отде-
ла МК КПРФ Кирилл Имеев, 
руководитель аппарата фрак-
ции КПРФ в Мособлдуме 
Константин Елисеев, рефе-
рент руководителя фракции 
КПРФ в Мособлдуме Алек-
сандр Голуб. А также эксперт 
по молодежной политике ЦК 
КПРФ, член Мытищинского 
отделения МК ЛКСМ РФ Ма-
рия Никифорова. Подключи-
лись активно и коммунисты 
Москвы (первый секретарь 
Виктор Царихин), Владими-
ра (первый секретарь Антон 
Сидорко), Твери (первый се-
кретарь Людмила Воробье-
ва), Тулы (первый секретарь 
Алексей Лебедев) и другие 
товарищи.

Городские организации 
МК КПРФ внесли огромный 
вклад в этот конвой: Воскре-
сенский ГК КПРФ (вода, кон-
сервы, лапша быстрого при-
готовления), Дмитровский ГК 
КПРФ (консервы, сухпайки), 
Каширский ГК КПРФ, Коро-
левский ГК КПРФ (бакалея, 
медикаменты, средства гиги-
ены, продукты быстрого при-
готовления), Луховицкий ГК 
КПРФ, Ногинский ГК КПРФ 
(лапша быстрого приготовле-
ния (10 коробок), влажные 
салфетки (10 коробок), бинты 

(3 коробки)), Подольский ГК 
КПРФ (лапша быстрого при-
готовления, печки), Рамен-
ский ГК КПРФ, Серебряно-
Прудский ГК КПРФ (Продук-
ты, бакалея, консервы, сок, 
сладости, сахар, кофе, чай и 
т.д.), Серпуховский ГК КПРФ 
(макароны, крупы в ассор-
тименте, консервы, сладо-
сти). А также Московское об-
ластное отделение ЛКСМ РФ 
(продукты), Московское об-
ластное отделение «Дети вой-
ны» (консервы, конфеты, пря-
ники, средства гигиены, те-
плые стельки, мужские носки, 
теплая одежда), Королевское 
отделение «Союз Советских 
офицеров» (консервы, кон-
феты, пряники, средства ги-
гиены, теплые стельки, муж-
ские носки, теплая одежда), 
телеканал «Красная Линия», 
ОО «Гильдия Предпринимате-
лей Московской области» (ге-
неральный директор Алек-
сандр Корнев). Активное уча-
стие в формировании груза 
приняли: депутаты Государ-
ственной Думы Р.М. Лябихов 
(УАЗ), А.В. Прокофьев (сига-
реты), депутат Лобненского 
Горсовета Даниил Рендаков, 
а также совхоз им. Ленина, 
помощник депутата Госдумы 
Николая Васильева Наталья 
Андрианова, секретарь пер-
вичной организации Ленин-
ского ГК КПРФ Сергей Белоус 
и член Ленинского ГК КПРФ 
Сергей Белинский. Большую 
благодарность выражаем 
предпринимателям, 
которые участвуют 
в формировании гу-
манитарных конво-
ев на Донбасс.
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ЧТО ОМРАЧАЕТ НАДЕжДы
В НАСТУПИВшЕМ ГОДУ?
АЛЕКСАНДР НАУМОВ: 
РАБОТА «НАРОДНОГО ВПК» 
ПРИБЛИжАЕТ НАшУ ПОБЕДУ! 4

3

Из Совхоза имени Ленина КПРФ отправила первый в 2025 году, 
133-й гуманитарный конвой в зону боевых действий Донбасса 

и Курска. Этот конвой партия посвятила  82-й годовщине 
Сталинградской битвы. В 2014 году КПРФ начала гуманитар-
ную миссию поддержки народа  Донбасса и защиты Русского 

мира, направила туда  автомашины с продовольствием, 
лекарствами и одеждой.

В ходе Общероссийского открытого собрания КПРФ было 
объявлено о начале проведения народного референдума. 
Со вступительным словом к его участникам обратился 

Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов

СТАЛИНГРАДСКИЙ КОНВОЙ 

УСЛышАТь НУжДы 
КАжДОГО чеЛОВеКА

стр.3
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В сельском хозяйстве кадры решают все!
27 января депутат Госдумы Николай Васильев принял участие в парламентских слушаниях на тему: «Развитие кадрового потенциала агропромышленного ком-
плекса: законодательные основы, роль государства и бизнеса». Слушания прошли в стенах «Российского государственного аграрного университета - ТСХА им. 

К.А. Тимирязева» под председательством Председателя Комитета Государственной Думы по аграрным вопросам, академика РАН В.И. Кашина.

КЛЮЧЕВЫЕ ЗАДАЧИ В ОБЛАСТИ 
РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ

 обеспечить финансирование Государственной про-
граммы «Комплексное развитие сельских территорий» в 
объемах не менее предусмотренных исходным паспор-
том госпрограммы;
 «окрасить» бюджетное финансирование мероприятий 

отраслевых государственных программ, реализуемых 
на сельских территориях;
  включить в перечень целевых показателей реализации 

Государственной программы ежегодное комплексное 
обустройство не менее одного сельского населенного 
пункта в каждом муниципальном районе;
 включить показатели развития сельских территорий 

в систему оценки эффективности работы глав муни-
ципальных районов и руководителей высших испол-
нительных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации.

Основной задачей устойчи-
вого развития АПК является про-
изводство сельскохозяйственного 
сырья и продуктов питания в до-
статочном количестве. При этом, 
учитывая, что отрасль становится 
все более технологичной, нужны, 
прежде всего, высокопрофесси-
ональные специалисты, владею-
щие современными технологиями.

Принимая во внимание ак-
туальность темы парламентских 
слушаний для Подмосковья, к об-
суждению вопросов, связанных с 
обеспечением развития сельско-
хозяйственной науки и подготов-
ки кадрового потенциала агропро-
мышленного комплекса Николай 
Васильев пригласил депутатов Мо-
сковской областной Думы от фрак-
ции КПРФ во главе с руководите-
лем фракции Александром Нау-
мовым и депутатов-коммунистов 
муниципальных образований Мо-
сковской области. 

В обсуждении темы так-
же приняли участие депутаты 
Государственной Думы, пред-
ставители федеральных орга-
нов исполнительной власти, 
научно-экспертного сообщества 
аграрной отрасли, представители 

аграрных образовательных 
и научно-исследовательских 
учреждений, отраслевых союзов 
и ассоциаций АПК.

Заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ, Председатель Ко-
митета Государственной Думы 
по аграрным вопросам, акаде-
мик РАН В.И.Кашин в ходе сво-
его выступления акцентировал 
внимание на сохранении в Рос-
сии сельского населения и улуч-
шении условий его жизни, а так-
же обратил особое внимание на 
развитие аграрной науки, выска-
зался за необходимость популя-
ризации труда аграриев и все-
стороннего освещения в СМИ 
всех сторон работы аграрной 
отрасли, и предложил в этой 
связи возродить на централь-
ных каналах телевидения пере-
дачу «Сельский час».

Владимир Кашин, выступая с 
базовым докладом, подчеркнул: 
«Сегодня на повестке дня стоит 
задача - которую решают депута-
ты - законодательно обеспечить 
комплекс государственных меро-
приятий, направленных на совер-
шенствование и развитие системы 
подготовки кадров для АПК.

Пристального внимания тре-
бует разработка и внедрение 
нормативно-правовых механиз-
мов, содействующих ранней про-
фориентации и профессионали-
зации школьников для работы в 
сельском хозяйстве. 

Считаю, что разработка и реа-
лизация единой федеральной си-
стемы подготовки кадров для АПК 
и их трудоустройства на предпри-
ятиях «АГРОКЛАСС - КОЛЛЕДЖ - 
ВУЗ - СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЕ», 
будет содействовать как популя-
ризации сельского труда, так и 
профессиональному самоопреде-
лению школьников для работы в 
аграрной отрасли.

Проблема обеспечения аграр-
ной отрасли профессиональными 
кадрами, научными специалиста-
ми находится в тесной взаимосвя-
зи с реализацией Государственной 
программы «Комплексное разви-
тие сельских территорий». Усло-
вия жизни на селе многократно 
отличаются от городских, несмо-
тря на то, что много лет говорим 
о сближении города и дерев-
ни. Только за последние пять лет 
сельское население сократилось 
на 700 тыс. человек.

Сложно привлекать на работу 
в АПК выпускников ссузов и вузов, 
молодых специалистов, ученых, 
врачей и учителей без благоустро-
енной инфраструктуры сельских 
территорий, создания достой-
ных условий жизни и конечно, до-
стойной заработной платы. В 2024 
средняя заработная плата по Рос-
сии составила 83709 руб., а в сель-
ском хозяйстве 47400 руб. При 

всеобщем дефиците кадров трудо-
вые ресурсы, естественно, перете-
кают в другие отрасли, туда, где за-
работки выше.

В частности, коротко об ин-
фраструктуре сельских террито-
рий, сетевым газом пока обеспе-
чены всего 4% сельских населен-
ных пунктов на Дальнем Востоке, 
9% - в Сибирском округе, 20% - в 
Северо-Западном. Мы не знаем, 
куда газ деть, а наши сельские жи-
тели живут в негазифицированных 
селах и деревнях, без водопрово-
да и канализации. 

Соглашусь, что филосо-
фия руководителей органов вла-
сти на федеральном и региональ-
ном уровне в отношении условий 

жизни на селе постепенно меня-
ется в лучшую сторону, но не таки-
ми быстрыми темпами как мы это-
го желаем. 

Уверен, что если бы програм-
му комплексного развития сель-
ских территорий с первого года ее 
реализации финансировали по ис-
ходному паспорту, это позволило 
бы снимать острые вопросы, ко-
торые связаны с негативными тен-
денциями, о которых мы постоянно 
говорим с депутатами на заседани-
ях аграрного комитета. В этом го-
ду финансирование госпрограммы 
увеличили в два с лишним раза, но 
это почти в два раза меньше, чем 
предусматривалось по исходному 
паспорту. Мы должны понимать, 

что трудовые ресурсы, вооружен-
ные современными знаниями и 
технологиями, которые мы сегод-
ня освоили и в растениеводстве, и 
в животноводстве, - это сплав того, 
чтобы достичь  амбициозных за-
дач, которые поставлены руковод-
ством страны в достижении техно-
логического лидерства. 

Но эта задача слабо осуще-
ствима без решения вопроса под-
готовки кадров. В аграрной от-
расли нужны не только юристы и 
экономисты, а нужны инженеры, 
биологи, зоотехники, агрономы, 
трактористы и доярки. 

В настоящее время дефи-
цит кадров на селе около 200 тыс. 
человек. Наблюдается резкое 

сокращение главных специалистов 
с высшим образованием, в четыре 
раза сократили подготовку моло-
дых кандидатов наук, которые за-
щищались раньше и защищаются 
сегодня.

Как мы можем достигнуть тех-
нологического лидерства в сель-
ском хозяйстве, осваивать новые 
посевные площади, если не будет 
ученых, которые будут создавать 
новые сорта сельскохозяйствен-
ных культур мирового уровня, раз-
рабатывать систему семеновод-
ства, племенного животноводства, 
а также восстанавливать и сохра-
нять плодородие почв, улавливать 
тенденции изменения климата и 
заниматься мелиорацией?»

Выступающие на слушаниях 
единогласно поддержали предло-
жения Комитета в части совершен-
ствования системы подготовки и 

дополнительного профессиональ-
ного образования научных и про-
изводственных кадров для АПК, 
которая будет ориентирована на 
быструю адаптацию к требовани-
ям научно-технического прогресса.

Участники парламентских 
слушаний приняли на основу ре-
комендации, которые будут до-
работаны на площадке Комите-
та по аграрным вопросам с уче-
том предложений поступивших от 
представителей федеральных ор-
ганов исполнительной власти, за-
конодательных и высших испол-
нительных органов государствен-
ной власти субъектов Российской 
Федерации, научных организа-
ций, отраслевых союзов АПК и 
сельхозтоваропроизводителей.

Наталья АНдриАНовА п

Уважаемые товарищи! 
Мои друзья! Наши союзники!

Мы сегодня проводим от-
крытое партсобрание, посвя-
щенное 80-летию Победы. По 
этому вопросу приняты все не-
обходимые документы как го-
сударством, так и нашей пар-
тией. Они опубликованы в га-
зетах «Правда» и «Советская 
Россия», на нашем сайте. Те-
леканал «Красная Линия» по-
казал большой репортаж. И я 
надеюсь, что сегодняшнее со-
брание не только продемон-
стрирует нашу волю к новой по-
беде, но и все сделает для того, 
чтобы максимально отмоби-
лизовать все государственно-
патриотические силы на эту 
победу.

Да и день сегодня знако-
вый. Ровно тридцать лет на-
зад в газете «Правда» бы-
ла опубликована Программа 
КПРФ, которая призывала к 
возрождению и восстановле-
нию порушенной и предан-
ной страны. Она позволила 
нам дважды уберечь страну от 
гражданской бойни, организо-
вать протест против дефолта и 
создать правительство наци-
ональных интересов и народ-
ного доверия во главе с При-
маковым и Маслюковым, все 
сделать для того, чтобы под-
держать главные инициативы 
по укреплению государствен-
ного суверенитета, с которы-
ми выступил президент Путин.

Мы должны прекрасно по-
нимать, что не случайно пре-
зидент объявил нынешний год 
Годом Защитника Отечества, а 
лидеры стран СНГ сказали, что 
он станет годом мира и едине-
ния, без которого никто никог-
да не добивался побед.

Единение народно-
патриотических сил позволи-
ло нам с вами подготовить 
Программу Победы, двенад-
цать законов, позволяющих 
вытащить страну из системно-
го кризиса, и создать уникаль-
ные народные предприятия, 
которые являются островка-
ми социализма и демонстри-
руют великолепный пример. 
У нас сейчас в Центре поли-
тической учебы проходит обу-
чение очередного потока слу-
шателей. Приехали ребята из 
почти трех десятков регионов. 
Мы им показываем хозяйство 
Грудинина, где лучшие школы, 
детские сады, лучший спорт-
комплекс, лучшие урожаи и 
надои. Мы показываем, как 
можно трудиться даже в ны-
нешних непростых условиях. 
Нам удалось после пяти рей-
дерских атак отбить это хозяй-
ство. И оно снова стало флаг-
маном нашей новой экономи-
ческой политики.

Поблагодарим и СПК «Зве-
ниговский», который многие 
годы возглавляет Иван Ивано-
вич Казанков вместе со своим 
сыном. И это хозяйство пока-
зывает классные результаты. 
Каждый раз оно отправляет 
свою великолепную продук-
цию в составе наших гумани-
тарных конвоев. Солдаты и ко-
мандиры всегда говорят за это 
большое спасибо. И у нас этот 
опыт становится все интерес-
нее и шире.

Мы с вами заложили осно-
вы для новой победы. Тем-
пы экономического роста в 
стране за прошлый год соста-
вили 4%. И они выше миро-
вых. У нас один из самых низ-
ких уровней безработицы. Мы 
многое сделали для того, чтобы 
показать пример, как надо ра-
ботать в современной школе 
и как надо поддерживать на-
ших ребят на фронте. Команда 
Владимира Ивановича Каши-
на только что отправила 133-й 
гуманитарный конвой. И ребя-
та благодарят и за машины, и 
за мотоциклы, и за дроны, и за 
лекарства, и за теплые носки, 
и за маскировочные накидки, 
которые не видит иностранная 
спецаппаратура. Мы благода-
рим всех, кто в этом участвует, 
это вся партия, все наши союз-
ники и друзья, от комсомола до 
женского движения и Союза 
офицеров.

Мы создали базу, которую 
надо укреплять. Но следует по-
нимать, что наступает эпоха 

политических громил и искус-
ственного интеллекта. Еще 
раз подчеркиваю: политиче-
ских громил и искусственного 
интеллекта. Вчера Святейший 
Патриарх Кирилл, выступая 
в Государственной думе, осо-
бо подчеркнул необходимость 
сохранения нравственно-
культурных основ, нашего ве-
ликолепного языка и борьбы 
с насилием. Оно в том числе 
расползается и в искусствен-
ном интеллекте и может поро-
дить такие процессы и пробле-
мы, с которыми трудно будет 
справиться обществу. Это тре-
бует высококультурного, обра-
зованного, грамотного и воле-
вого человека.

Я считаю, что мы недо-
оцениваем приход Трампа. 
К власти пришел миллиар-
дер. Сегодня на планете мил-
лиардеров более двух с поло-
виной тысяч. За прошлый год 
их число увеличилось еще на 
204 человека. Они облада-
ют капиталом большим, чем 

весь Европейский союз, и по-
прежнему продолжают нажи-
ваться. В том числе жиреет и 
российская олигархия, не же-
лающая толком участвовать 
даже в специальной военной 
операции.

Трамп, еще не вступив в 
должность, замахнулся на то, 
чтобы подчинить себе весь 
американский континент. Ни-
чего нового тут нет. Еще 150 
лет назад была провозглаше-
на «доктрина Монро», где бы-
ло заявлено, что это их ого-
род и их двор и они будут там 
хозяйничать.

Однако если присовоку-
пить к СшА Канаду и Мекси-
ку, захватить Гренландию и Па-
намский канал, то это будет 
империя в 500 миллионов че-
ловек площадью 21 миллион 
квадратных километров. Она 
будет обладать 40% арктиче-
ского шельфа. И будет иметь 
все для того, чтобы диктовать 
свои условия практически 
всей планете.
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своих не бросаем
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СТАЛИНГРАДСКИЙ КОНВОЙ 

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов во время митинга вручил медаль 
от Министерства обороны РФ «За вклад в укрепление обороны 
Российской Федерации» руководителю пресс-службы МК КПРФ, 
главному редактору сайта МК КПРФ Евгении Наумовой

Митинг открыл Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов:

- дорогие друзья! сегодня у 
нас юбилейный конвой. 2 февраля 
1943 года фашистов расколотили 
под сталинградом. Это сталинград-
ский конвой. Под сталинградом во 
многом решалась судьба нашей 
державы. Практически каждое утро 
любой честный человек припадал 
ухом к радиоприемнику и ждал со-
общения именно о битве под ста-
линградом. Потому, что в прекрас-
но понимали, что, если фашистам 
удастся перерезать волгу, а на 80% 
моторы наших танков, самолетов и 
машин обеспечивались за счет неф-
ти, которую добывали в Баку. Т.е. ре-
шался вопрос судьбы дальнейшего 
сражения. Тогда, практически вся 
советская страна на сталинград-
скую битву посылала лучшую тех-
нику, лучшие силы, лучших коман-
диров. Это сражение продолжалось 
почти 200 дней. оно завершилось 
окружением отборных войск гер-
манского вермахта. Туда входили 
немцы, итальянцы и румыны. взяли 
в плен почти 100 тыс. человек. вду-
майтесь, 22 дивизии взяли в плен. 
Было 26 генералов и фельдмар-
шал Паулюс, которому гитлер при-
своил это звание в надежде, что он 
застрелится. но он сдался, а потом 
еще выступал на нюрнбергском 
процессе. в честь этого выдающе-
гося сражения великой отечествен-
ной войны мы отправляем настоя-
щий конвой нашим ребятам. Тем, 
кто продолжает славные победы 
отцов и дедов, сражаясь на фрон-
те, защищая нашу державу, борясь 
с нацистами и фашистами. сегод-
ня конвой пойдет тем гвардейцам, 
которые защищают и атомные объ-
екты в курской области, сражают-
ся по линии фронта от Белгорода до 
Херсона. которые помогут ребятам, 

работает. Туда и президент сШа 
приезжал, пытался ломать. ниче-
го не вышло. И сорос привез ему 
деньги и учебники, которыми отрав-
ляют и сегодня ридную Украину. лу-
кашенко выдворил его и попросил 
больше не появляться. Также при-
езжали депутаты из евросоюза, вся 
эта нацистско-бандеровская свора. 
Белоруссия устояла и показала нам 
пример, как надо сражаться.

мы почти 2 года назад в Бело-
руссии провели великолепный ан-
тифашистский форум. в этом году, 
в день рождения ленина, мы про-
ведем этот форум в москве. Уже бо-
лее 100 стран дали согласие, прие-
дут к нам. Тот конвой, который мы 
сегодня отправляем, служит фун-
даментом антифашистской борь-
бы, борьбы за победу нашего ору-
жия, наших идей, нашей справед-
ливости за мирные решения этой 

проблемы. Так что мы вносим свой 
огромный вклад в нашу будущую 
победу над нацизмом и фашизмом, 
самым большим злом, которое су-
ществует на планете», - отметил ген-
надий Зюганов.

он выразил большую благодар-
ность общероссийскому Штабу про-
тестных действий, академику ран 
в.И. кашину с его командой, кото-
рые работают каждый день для то-
го, чтобы ребята, сражающиеся 
на фронте, получали поддержку и 
все необходимое для нашей новой 
Победы.

Затем перед присутствующи-
ми выступил заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Владимир Кашин:

- Уважаемые товарищи! дей-
ствительно, сегодня, как и всегда, 
когда мы отправляем наши конвои, 
в кПрф большой праздник, потому 

что собрать такой конвой, который 
ждут на фронте и в прифронтовой 
зоне, это большая, серьезная ра-
бота. Здесь головная часть конвоя. 
наш конвой простирается от совхо-
за имени ленина - его часть идет в 
донецк и курск, с северного кавка-
за пойдут машины в Запорожскую 
область, из ставрополья и вороне-
жа - в луганск. мы отправляем мно-
го машин с продуктами питания, с 
медицинским оборудованием, не-
посредственно лекарствами, техни-
кой и т.д., в том числе, с дронами.

Уважаемые товарищи, говоря 
слова благодарности всем за эту ра-
боту, еще раз хочется сказать, что 
этот труд, вносит большую часть на-
ших душ сердец в нашу общую По-
беду. она будет. фашизм будет уни-
чтожен! У нас в этом сомнений нет 
и Победа, конечно, всех нас, как 
и в свое время, 80 лет назад, еще 

раз возродит к большим высотам, и 
страна обретет то глобальное значе-
ние, которое она заслужила, в том 
числе и с Божьей помощью.

мы сегодня еще раз хотим ска-
зать слова благодарности нашим 
бойцам, которые гонят фашистскую 
мразь, всю натовскую камарилью 
все дальше и дальше. мы уже на 
границе с днепропетровской об-
ластью, мы уже зашли в сумы, я 
уже не говорю о Харькове и о дру-
гих территориях. Безусловно, наша 
задача - сделать все необходимое 
для безопасности нашей держа-
вы. как говорит наш президент, на 
долгие-долгие годы. мы в этом еди-
ны и компартия российской феде-
рации с 2014 года ведет эту огром-
ную, большую работу с первого дня, 
признав сегодняшние, уже россий-
ские территории, еще в 2014 г. на 

своих высших форумах, поддержав 
и донецкую, и луганскую независи-
мые тогда республики.

Уважаемые товарищи, еще раз 
хочу сказать спасибо всем вам, 
кто сегодня здесь, представлял гру-
зы, и, кто помог нам приобрести 
эти машины и мотоциклы. спасибо 
огромное.

с 2014 г. мы очень плотно рабо-
таем с росгвардией, которую воз-
главляет герой россии товарищ Зо-
лотов. рязанский парень сасовско-
го района, неслучайно получил эту 
награду. мы с 2014 г. работаем с 
его ребятами в прифронтовой зо-
не. они сопровождают наши грузы. 
они в самых опасных точках всег-
да были с нами. они всегда работа-
ют с населением, поэтому им, бой-
цам, я бы не сказал, что невидимо-
го фронта, видимого, осязаемого 
фронта огромные слова благодар-
ности. И также делать все необхо-
димое для того, чтобы надолго обе-
спечить порядок в освобожденных 
территориях.

Этот конвой посвящен, как ска-
зал геннадий андреевич, именно 
большой, огромной Победе под 
сталинградом. она после Победы 
под москвой. как говорится, до 
конца, по существу, потом курская 
дуга закрепила ломаный уже хре-
бет фашизму. За нашу Победу под 
сталинградом! наше победное: 
Ура! Ура! Ура!

Слово было предоставлено 
первому заместителю Председа-
теля ЦК КПРФ Юрию Афонину:

- Уважаемые товарищи! дей-
ствительно, наша партия, под ру-
ководством геннадия андреевича 
Зюганова, Штаб протестных дей-
ствий, под руководством владими-
ра Ивановича кашина, проводят 
титаническую работу по поддерж-
ке фронта, по поддержке наших 

регионов. но еще большая рабо-
та проводится по патриотическому 
воспитанию молодежи. И, самое 
главное, чтобы дух великой Побе-
ды, великого советского союза 
был у новых поколений коммуни-
стов и комсомольцев.

наши ребята отправляются до-
бровольцами на фронт - коммуни-
сты, комсомольцы. к сожалению, 
116 наших товарищей пали смер-
тью храбрых, защищая нашу ро-
дину, борясь против нацизма. но 
коммунисты всех регионов страны 
чтят память, заботятся о семьях. 
Эту работу мы будем продолжать.

очень важно, чтобы наша 
страна развивалась, шла по спра-
ведливому, социалистическому пу-
ти развития и программа Побе-
ды, которая была предложена на-
шей партией, была осуществлена 
в жизнь. мы смогли бы остановить 
и рост цен на товары первой необ-
ходимости, и поддержали детей во-
йны. И, самое главное, сделали по-
сле великой Победы, которой мы 
обязательно достигнем, общество 
справедливым. И, чтобы у будуще-
го поколения была уверенность в 
завтрашнем дне.

От Московской области на 
митинге выступил секретарь МК 
КПРФ, заместитель Председате-
ля Московской областной Думы, 
руководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов:

- московская областная орга-
низация кПрф с первых дней уча-
ствует в сборе гуманитарных конво-
ев и продолжает эту работу. Это на-
ша святая обязанность. Здесь было 
правильно сказано, что без битвы 
под ржевом не было бы битвы под 
сталинградом. но также можно ска-
зать, что основной перелом насту-
пил после битвы под москвой, да-
ту которой мы сейчас отмечали и 
продолжаем отмечать. И сейчас на-
ши коммунисты, наши партийцы ор-
ганизуют и сбор гуманитарных гру-
зов. Подключились и предприятия 
народного вПк, где выпускаются и 
дроны, и БПла, и различные анти-
дроновые ружья. каждый день или 
каждую неделю отправляются грузы 
отдельно от каждой партийной орга-
низации. И сейчас, отправляя этот 
груз, мы уверены, Победа будет за 
нами, потому что наше дело правое. 
враг будет разбит!

слово для выступления также 
было предоставлено заместителю 
командующего Центральным окру-
гом росгвардии дмитрию Хлобысто-
ву, первому секретарю владимир-
ского обкома антону сидорко, пер-
вому секретарю Тверского обкома 
людмиле воробьевой, первому се-
кретарю московского горкома вик-
тору Царихину, первому секретарю 
Тульского обкома алексею лебеде-
ву, депутату государственной думы 
казбеку Тайсаеву, Председателю 
сПк «Звениговский» Ивану казан-
кову, первому секретарю лксм рф 
владимиру Исакову.

Евгения НАуМОВА п

которые лечатся в госпиталя, детям, 
которые приезжают к нам на оздо-
ровление и лечение.

лидер партии г.а. Зюганов по-
благодарил всех за помощь и ор-
ганизации гуманитарных конво-
ев: пионеров, комсомольцев, все 
партийные организации, союзни-
ков, женские организации, военно-
патриотический союз, всех друзей, 
которые участвуют в этой прекрас-
ной работе. 

«отправляя этот конвой, хочу 
еще раз поблагодарить и поздра-
вить вас с победой лукашенко в 
братской Белоруссии. Белоруссия 
- единственная республика, кото-
рая на постсоветском простран-
стве, опираясь на огромный фунда-
мент нашей великой Победы, при-
умножая все лучшее, что было в 

советской истории, удвоила свой по-
тенциал. народ очень высоко оце-
нил деятельность народного пре-
зидента лукашенко. выразил ему 
выдающуюся победу и результат. 
давайте поаплодируем, поздравим. 
Пошлем ему братский привет.

вот казбек Тайсаев, наш герой 
донбасса только вернулся, были 
вместе с тремя сотнями других на-
блюдателей, которые переехали из 
многих стран. выборы прошли как 
настоящий праздник. Почему? По-
тому что, когда лукашенко приехал 
к нам в думу и мы с Харитонов про-
голосовали, чтобы дать ему трибу-
ну. нас тогда поддержало большин-
ство в думе. он впервые объявил, 
что за союз россии и Белоруссии, за 
восстановление порушенного госу-
дарства, что он против олигархи, во-
ровской приватизации, что он не до-
пустит коррупции, что у него не бу-
дет организованной преступности 
и выполнил все свои обещания. 
сегодня Белоруссия великолепно 

О ЧЕМ ГОВОРИТЬ С ТРАМПОМ?
Заметки для сторонников сделок и компромиссов

вот уже две недели как вступил в 
должность 47 президент сШа дональд 
Трамп. в правящем классе россии и фе-
деральных смИ с ноября прошлого года 
царила настоящая трампомания, эйфо-
рия в ожидании чего-то такого, что решит 
все проблемы и произойдут коренные пе-
ремены в мире. но что же страна услыша-
ла от вернувшегося в Белый дом Трампа 
после его инаугурации?

в ходе предвыборной кампании 
Трамп не раз обещал положить конец 
войне на Украине сразу после вступле-
ния в должность. Теперь он лезет из кожи 
вон, чтобы показать, что является едино-
личным властелином планеты, управля-
ющим ходом мировых процессов, и уже 
поручил 80-летнему отставному генерал-
лейтенанту киту келлогу (которого выбрал 
на роль спецпосланника по рф и Украи-
не) завершить конфликт за 100 дней.

Первые заявления после инаугура-
ции показывают, что Трамп ведет себя 
как самоуверенный бизнесмен, привык-
ший все вопросы решать в режиме за-
ключения сделок, действуя методом «кну-
та и пряника».

За это время произошел своего рода 
заочный диалог между новым хозяином 
вашингтонского Белого дома и президен-
том россии владимиром Путиным.

22 января Трамп в своей социальной 
сети Truth Social написал: «я не стрем-
люсь навредить россии. я люблю русский 
народ, и у меня всегда были очень хоро-
шие отношения с президентом Путиным. 
<…> с учетом всего сказанного, я соби-
раюсь оказать россии и президенту Пути-
ну очень большую УслУгУ».

видимо, граждане, это был «пряник». 
далее последовал «кнут»:

«Успокойтесь сейчас и ПрекраТИТе 
эту нелепую войну! далЬШе БУдеТ ТолЬ-
ко ХУЖе. если мы не заключим «сдел-
ку», причем в ближайшее время, у меня 
не будет иного выбора, кроме как вве-
сти высокие налоги, пошлины и санкции 
в отношении всего, что россия продает 
соединенным Штатам и различным дру-
гим участвующим странам» Пришло вре-
мя ЗаклЮЧИТЬ сделкУ». другими слова-
ми, он будет вынужден экономически за-
душить столь любимую им россию, чтобы 
покончить с войной.

с первых дней у власти Трамп стро-
ит из себя вселенского хозяина земно-
го шара. разве это допустимо, когда с ве-
ликой ядерной державой, разгромившей 
германский нацизм, разговаривают в по-
добном тоне, как с зависимой страной, 

как со слугой, которого можно публично 
наказать? как же расценили эти «кнут и 
пряник» в патриотических ресурсах? 

военкор Юрий котенок: «оскорби-
тельные, наглые и самодовольные заяв-
ления Трампа - это, конечно же, не при-
зыв к миру, а ультиматум. Ультиматум 
демонстративный, чтобы услышал весь 
мир. Чтобы, если россия его примет, по-
бежав мириться с террористами и убий-
цами, Трамп выглядел не миротворцем, а 
именно победителем. Тем, кто россию на-
гнул и прогнул».

сергей латышев (Царьград): «Призы-
вая Путина урегулировать, «сейчас же» 
прекратить эту «нелепую войну», Трамп 
совершает очевидный для любого думаю-
щего человека подлог, делая вид, что вою-
ет россия с Украиной, а новый гуманный 
президент сШа требует-де это безобра-
зие прекратить. Понятно, что россия вою-
ет не с Украиной, а на Украине с Западом, 
и, прежде всего, со страной, президентом 
которой является Трамп… москва не Бер-
лин, и говорить с нами так - с позиции си-
лы и угроз - просто нельзя. Эффект от это-
го будет обратный. любое правительство, 
любой правитель, которые позволят гово-
рить с собой иностранцам в таком тоне, 
потеряют уважение народа со всеми от-
сюда вытекающими последствиями…».

военкор александр сладков обратил 
внимание, что многие русские слишком 
расслабились в ожидании Трампа. «он 
действительно будет «делать америку ве-
ликой снова». но он не добавляет, что ра-
ди этого готов плюнуть на каждую другую 
страну мира в отдельности. Удивлюсь, ес-
ли москва, после оглашенного бреда 47-
го президента сШа побежит на перего-
воры. очень надеюсь, даже уверен, что 
слово «достоинство» для нашего крем-
ля не простой звук. Хам общается с на-
ми по-хамски, но мы - воспитанные люди 
и общаемся с хамом как с воспитанным 
человеком».

ответ нашего президента прозвучал 
во время интервью, которое, находясь в 
самаре, он дал журналисту Павлу Заруби-
ну 28 января в Тольятти, в салоне автомо-
биля. Повторив свою известную позицию 

о том, что россия никогда не отказыва-
лась от переговоров, и опять выразив со-
жаление о провале стамбульских согла-
шений в апреле 2022 года, Путин в ка-
честве главного препятствия на пути к 
началу переговоров назвал нелегитим-
ность просроченного главы киевского ре-
жима Зеленского, который даже не имеет 
права отменить собственный указ от 22 
сентября 2022 г. о запрете переговоров 
с москвой. И призвал Запад воздейство-
вать на своего клиента, чтобы устранить 
эту проблему.

с одной стороны президентом вла-
димиром Путиным неоднократно гово-
рилось, что мы готовы к переговорам 
на основе взаимного уважения и равно-
правия сторон. но если мы с самого на-
чала, проглотим эти угрозы и допуска-
ем такое отношение, то на какое уваже-
ние и равноправие можно в дальнейшем 
рассчитывать?

далее: как понять слова о «нелепой 
войне»? следует отметить, что слово «не-
лепый» (ridiculous) в английском язы-
ке имеет также значения (синонимы) 

«смехотворный», «дурацкий», «абсурд-
ный»… Задумаемся, почему у Трампа сло-
жилось такое неадекватное представле-
ние о специальной военной операции 
(сво), которую ведет наша страна? если 
подходить с формальной точки зрения, то, 
как верховный главнокомандующий воо-
руженными силами сШа, он, видимо, не 
может понять, почему война ведется та-
ким странным образом, противореча-
щим не только законам военной науки, 
но даже здравому смыслу? 

Трампу известно, что уже третий год 
военное руководство россии не желает 
разрушить пути доставки вооружений и 
боеприпасов на Украину по железнодо-
рожной логистике от главного авиацион-
ного узла Жешув у границы с Польшей, 
куда они прибывают на бортах гигант-
ских военно-транспортных самолетов. 
Третий год россия продолжает торговлю 
с врагом через линию фронта, в т.ч. по-
ставки газа и нефти в европу, даже по-
сле того, как газокомпрессорная станция 
в судже (курская область) была захваче-
на врагом. до сих пор не ликвидировано 

военно-политическое руководство терро-
ристического режима. Поэтому у Трампа 
напрашивается вывод, что если руковод-
ство рф не стремится к победе, то война 
с его точки зрения - нелепая и ее нужно 
прекратить.

но  главное здесь - содержатель-
ная сторона вопроса: он не пони-
мает справедливого, национально-
освободительного характера этой войны. 
нужно сознавать, что все три года маши-
на пропаганды сШа и глобального Запа-
да внушала всему миру ложь, будто рос-
сия совершила «неспровоцированную 
агрессию против демократической Укра-
ины», форпоста защиты европейских цен-
ностей. отсюда следует, что Трамп и его 
команда находятся в плену ложных пред-
ставлений о смысле и целях сво, о цен-
ностях, которые отстаивает россия в ходе 
военного конфликта.

Поэтому, чтобы вывести переговоры 
из категории «сделки» в категорию проти-
востояния добра и зла, света и тьмы, сво-
боды и диктатуры, необходимо показать 
Трампу, весьма неглупому человеку и его 
представителям, что собой представляет 
нацистский бандеровский режим в кие-
ве и почему его сохранение, дальнейшее 
существование несет постоянную угрозу 
безопасности нашей страны. 

наверное, не стоит читать ему лекцию 
об истории российско-украинских отно-
шений со времен Богдана Хмельницко-
го, а нужно представить факты, конкрет-
ную сводку, жуткую статистику, книги, фо-
то и видеоматериалы, картину кровавых, 
зверских преступлений против человеч-
ности и террористических актов русофоб-
ского бандеровского режима против мир-
ного населения россии и новых регионов 
с 2014 года до наших дней. Эта информа-
цией владеют:

глава Следственного комитета РФ 
Александр Бастрыкин, который распола-
гает доказательной базой тысяч уголов-
ных дел о военных преступлениях неона-
цистов и придерживается требований не-
отвратимости наказания;

посол по особым поручениям по пре-
ступлениям киевского режима МИД РФ 

Родион Мирошник, регулярно выступаю-
щий на федеральных телеканалах;

член Общественный палаты РФ; пред-
седатель Международного общественно-
го трибунала по преступлениям украин-
ских неонацистов, автор книг об их злоде-
яниях, участник СВО Максим Григорьев и 
другие. Почему нельзя включить их в де-
легацию по ведению переговоров, если 
они состоятся?

нужно предъявить сведения о ты-
сячах политзаключенных, томящихся в 
тюрьмах по всей Украине, брошенных ту-
да укронацистским гестапо только за при-
надлежность ценностям русского мира, 
сопротивление русофобскому режиму, не-
желание предать великую русскую культу-
ру, великую совместную историю, в том 
числе общую борьбу русского, украинско-
го и других народов ссср против герман-
ского фашизма, за отказ признать власть 
негодяев, прославляющих гитлеровских 
приспешников Бандеру, Шухевича и дру-
гих палачей. 

разве можно замалчивать преследо-
вания верующих, глумление над религи-
озными чувствами тех, кто сохраняет вер-
ность единой канонической Православ-
ной церкви, варварские захваты храмов 
раскольниками-сатанистами?

необходима не сделка, а новый 
«нюрнбергский трибунал», открытый су-
дебный процесс над украинским нациз-
мом, его главарями и исполнителями во-
енных преступлений. Это стало тем более 
очевидным, после того, как в освобож-
денном селе русское Поречное курской 
области обнаружены тела 22-х мирных 
жителей, зверски убитых укрофашистами 
после пыток и насилия.

После предъявления всего этого в ди-
алоге неизбежно возникнет вопрос: вы 
предлагаете считать это нормальным яв-
лением и оставить все как есть на веч-
ные времена? Что общего имеет крова-
вая фашистская диктатура бандеровско-
го режима, несущая смерть и угнетение, 
с идеалами свободы и демократии, про-
возглашенными основополагающими ак-
тами оон? 

если эта информация не будет приня-
та во внимание или отвергнута, то сразу 
будет видна сущность, бесчеловечное по-
литическое нутро тех лиц, кто якобы «не 
стремится навредить россии» и «любит 
русский народ». о чем и как тогда вести 
переговоры с такими людьми? о каких 
компромиссах может идти речь?

Александр ДЕГТЯРЕВ п
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Услышать нУжды 
каждого человека

свободная трибуна

что омрачает надежды в наступившем году?
согласно опросам, больше половины граждан нашей страны очень надеются на улучшение жизни в новом, 

2025 году. об этом заявили ФоМ 51%, а вЦИоМ - даже 68% россиян.

Чаще всего свои надежды на 
улучшение жизни в 2025 году лю-
ди связывали с повышением зар-
платы и пенсии, ростом доходов, по-
бедным окончанием сво на Украи-
не, а также с сохранением здоровья 
и благополучием близких.

неудивительно, что рост доходов 
в этом рейтинге ожиданий оказался 
на первом месте.

согласно официальной статисти-
ке, в прошлом году у работающих 
россиян был почти рекордный рост 
зарплат. По итогам января-октября 
2024 года, в номинальном выра-
жении они увеличились почти на 
18% по отношению к тому же пери-
оду 2023 года, а с учетом инфляции 
- почти на 9%, и составили порядка 
84 тыс. рублей. но, например, сред-
няя зарплата в образовании или 
сельском хозяйстве заметно ниже - 
50-60 тыс. рублей.

При этом в течение всего про-
шлого года дорожали практически 
все основные продукты питания. 
По данным росстата, цены на про-
довольственные товары в среднем 
выросли на 11%. И это после роста 
на 8,16% в 2023 году. Цены на не-
которые продукты стали заоблач-
ными, сделав их практически недо-
ступными для многих россиян. Так, 

масло подорожало на 36,2%, овощи 
и фрукты - на 22,1%, молоко и мо-
лочные продукты - на 15,7%, рыба - 
на 14,9%, хлеб - на 13,2%.

официальная инфляция соста-
вила 9,5%, но люди обычно сопо-
ставляют рост своих зарплат (если 
он вообще есть) не с официальной 
инфляцией от росстата, а с наблюда-
емой ими в магазинах. По данным 
фонда «общественное мнение», ме-
дианная оценка потребителями на-
блюдаемой ими годовой инфляции 
в декабре 2024-го достигала 15,9%.

Поэтому совершенно понятно, 
что по итогам 2024 года полностью 
удовлетворены своим трудовым до-
ходом только 7% работников, в це-
лом удовлетворены около 38%, а не 
удовлетворены - 55%.

для старшего поколения инфля-
ция стала настоящим бедствием. 
За последний год у российских пен-
сионеров произошло не только от-
носительное, но и абсолютное об-
нищание. При таком росте цен по-
купательная способность средней 
пенсии значительно сократилась.

реальность первых недель 2025 
года отнюдь не вселяет гражданам 
надежду на рост благосостояния в 
наступившем году. Цены продол-
жают расти, скоро магазины пре-
вратятся в музеи. овощи и фрукты 
уже подорожали на 2,9%. Подоро-
жали яйца (+2%), мороженая рыба 
(+1,9%), мясо, подсолнечное масло 
(+1,2%), молочные продукты, мас-
ло, соль, т.е. цены растут на все. По 
подсчетам экспертов, если темп цен 

удержится, в конце года эти продук-
ты подорожают не менее чем на 
20%.

россиян успокаивают, гово-
рят, что это «временный всплеск», 
что весной инфляция спадет. Что бу-
дет этому способствовать - непонят-
но. к тому же реальность такова, что 
мы имеем ценовой сговор монопо-
листов. Это подтвердила федераль-
ная антимонопольная служба в от-
вет на запрос, сделанный депутатом-
коммунистом с. обуховым по поводу 
роста цен в прошлом году.

По оценкам экономистов Ин-
ститута народнохозяйственного 
прогнозирования (ИнП) ран, роз-
ничная инфляция в стране на 60% 
вызвана ростом издержек для по-
крытия растущих транспортных и 
энергетических тарифов.

в конце 2024 года прави-
тельство опубликовало «Прогноз 
социально-экономического разви-
тия рф на 2025 год и на плановый 
период 2026 и 2027 годов». соглас-
но этому документу, предполагается 
значительное повышение цен на то-
вары и услуги по списку «регулиру-
емых видов деятельности в инфра-
структурном секторе». в этот список 
попадают грузовые и пассажир-
ские перевозки по железным доро-
гам, услуги по транспортировке газа 
и электроэнергии, а также цены са-
мого газа и электроэнергии и сово-
купный платеж населения за комму-
нальные услуги.

рост собственно коммуналь-
ных платежей с 1 июля 2025 года 

составит от 8,6 до 21,1% в зависи-
мости от конкретного региона. в 
московской области стоимость ЖкУ 
вырастет на 13,3%. как подчер-
кнуто: «основными факторами ро-
ста тарифов стал учет прогнозного 
роста цен на энергоносители: при-
родный газ - 21,3%, электроэнергия 
- 11,6%».

вполне очевидно, что граждан 
ждет не только повышение ком-
мунальных платежей. все инфра-
структурные и транспортные услу-
ги в стране также оплачивают граж-
дане - через конечные цены на все 
потребляемые ими товары и услуги.

Так, например, цену передачи 
электрической энергии по сетям, 
согласно «Прогнозу…», решено под-
нять к лету 2027 года почти на 40% 
(по отношению к уровню первой по-
ловины 2024 года). И это повыше-
ние будет также оплачено граждана-
ми - напрямую или через цены дру-
гих товаров и услуг.

к лету же 2027 года предполага-
ется увеличить «совокупный платеж 
граждан за коммунальные услуги» 
до 36% по отношению к первой по-
ловине 2024 года.

При этом, как заметили экспер-
ты, «такой темп повышения ком-
мунальных платежей существенно 
превышает фактический и ожида-
емый уровень инфляции, а также 
темпы повышения пенсий и зар-
плат. Так, накопленная инфляция 
с начала 2024 года до конца 2027 
года должна составить, по планам 
правительства, чуть больше 23%. И 

запланированное повышение цен 
на коммунальные услуги превысит 
этот накопленный уровень инфля-
ции в полтора раза».

Ученые ран подробно описа-
ли механизм роста цен в россии. 
основными факторами роста цен 
они называют «инфляцию издер-
жек за счет опережающего роста 
транспортных и энергетических та-
рифов». Так, рост стоимости грузо-
перевозок в 2022-2024 годах со-
ставляет более 20% в год, рост сто-
имости топлива и электроэнергии 
превышает 12% годовых.

девальвация рубля в 2024 году 
ответственна за 30% роста потреби-
тельских цен, поскольку технологи-
ческий и потребительский импорт 
занимает до 40% товарооборота. 
Падение курса на 10 руб. к доллару 
приводит к росту инфляции на 2%.

в свою очередь, рост ключевой 
ставки ЦБ рф на 1% приводит к ро-
сту инфляции издержек (вынужден-
ному повышению цен и тарифов) на 
0,24%, уменьшая со стороны спроса 
инфляцию всего на 0,2%. То есть чи-
стый эффект влияния на цены от по-
вышения ключевой ставки является 
отрицательным. рост ставки с 7,5% 
до 21% привел к дополнительному 
росту цен не менее чем на 0,6%».

Пока инфляция изымает послед-
ние копейки у большинства росси-
ян, олигархи наживаются.

в 2025 году российские корпо-
рации выплатят порядка 4,5 трлн 
рублей дивидендов. Из них более 
3 трлн рублей придется на выплаты 

сбера, «лукойла», «роснефти», «газ-
пром нефти» и «Татнефти».

ну и еще одна актуальная для 
нашей страны тема. в январе пра-
вительство утвердило единый план 
по достижению национальных це-
лей развития здравоохранения до 
2030 года с перспективой до 2036-
го. Поставлены цели повысить рож-
даемость, увеличить продолжитель-
ность жизни и пр.

кстати, экономист а. свешни-
ков напоминает, что «задача по по-
вышению продолжительности жизни 
до 75 лет к 2020 году уже ставилась 
- еще в 2005-м. однако экономи-
ческие кризисы и пандемия не по-
зволили реализовать эту цель до сих 
пор. свою роль в провале заявляе-
мых правительством планов играют 
неэффективное управление, корруп-
ция и реализация задач для галоч-
ки, часто путем манипуляций со ста-
тистическими данными. Так, напри-
мер, произошло с национальным 
проектом «Здравоохранение», це-
лью которого было снижение смерт-
ности от определенных заболева-
ний. деньги потрачены, отчеты на-
писаны, а реального улучшения не 
произошло».

Что мы имеем на сегодняшний 
день? дефицит кадров, по итогам 
2024 года дефицит превысил 50 тыс. 
специалистов. нехватка финансиро-
вания и неэффективное управление.

во время последнего ежегодно-
го общения с журналистами и насе-
лением президент отметил, что по-
вышение рождаемости является 

приоритетной национальной зада-
чей. а в начале 2025 года стало из-
вестно, что за последние пять лет в 
россии были закрыты 150 роддо-
мов, прекращают работу женские 
консультации - на фоне снижения 
рождаемости их содержание сочли 
невыгодным.

специалисты считают, что приня-
тый план по достижению националь-
ных целей развития сферы до 2030 
года имеет слишком мало шансов 
быть исполненным в заявленный 
срок. Таким образом, особых пово-
дов для социального оптимизма по-
ка не предвидится

коммунисты уверены, что ре-
шение всех острых проблем разви-
тия страны невозможно в рамках 
проводимого курса. на недавнем 
заседании Президиума Цк г.а. Зю-
ганов подчеркнул, что «сохраняет-
ся целый ряд острых проблем. спра-
виться с ними в рамках проводимо-
го финансово-экономического курса 
нельзя. вымирание населения, ра-
стущий социальный раскол, обни-
щание граждан, обесценивание ру-
бля, вредоносная ставка Центро-
банка, рост цен - преодоление этих 
и других проблем требует карди-
нальной смены политики… россия 
остро нуждается в левом поворо-
те и утверждении социалистических 
основ жизни общества».

Константин Черемисов
зам. Председателя

 московской областной думы,
второй секретарь мк кПрф, 

член Цк кПрф п

Выступление первого секретаря МК 
КПРФ Николая Васильева на Общероссий-
ском открытом партийном собрании.

- Прежде всего, хотелось поддержать реше-
ние Президиума Цк кПрф о проведении в апре-
ле очередного Пленума Цк с повесткой о защите 
социально-экономических прав трудящихся. в сло-
жившихся условиях она очень актуальна и своевре-
менна. как и начало проведения партийного рефе-
рендума по наиболее актуальным вопросам жизни 
населения, страны.

конечно, главное событие этого года - это празд-
нование великой Победы советского народа в 1945 
году. разрешите доложить о некоторых мероприяти-
ях коммунистов московской области в честь 80-ле-
тия Победы советского народа над фашистской 
германией.

для нас эта работа в активной фазе началась с 5 
декабря 2024 года, официальной даты начала кон-
трнаступления красной армии под москвой, Это 
событие нашло свое отражение во всех городских 
округах области: возложение цветов к памятникам 
и обелискам, проведение круглых столов, научно-
практических конференций, уроков мужества, авто-
пробегов, спортивных соревнований, проведенных 
силами коммунистов.

несколько примеров: партийная организация 
лотошино в большинстве населенных пунктов окру-
га провела цикл больших мероприятий в честь осво-
бождения от фашистских захватчиков: дер. савости-
но (24.12.2024), дер. монасеино (20.01.2025), дер. 
новое лисино (21.01.2025), дер. ошейкино и доры 
(21.01.2025), лотошино (20.01.2025), мероприятия 
по снятию блокады г. ленинграда (28.01.2025) и т.д.

Подобные мероприятия в честь освобождения 
прошли под эгидой гк кПрф в г. наро-фоминск, 

верея, руза, дмитров, лобня, клин, солнечногорск, 
Истра, других городах.

воскресенский гк кПрф за это время провел 
уроки мужества практически во всех школах округа, 
также, как и партийные организации Щелково, коро-
лева, дмитрова и ряда других горкомов.

сейчас практически во всех округах проходят ме-
роприятия в честь снятия блокады ленинграда, нача-
ла сталинградской битвы.

И в таком режиме работа пройдет вплоть до дня 
Победы. считаем очень важным проведение подоб-
ных мероприятий во всех округах, с участием уча-
щихся школ, студентов, с привлечением участни-
ков сво, ветеранов, что и делается силами наших 
коммунистов.

Продолжаем свою работу по формированию гу-
манитарных конвоев. Только что приняли участие 
в отправке 133 конвоя из совхоза имени ленина, 
шефство над более чем 90 воинскими подразделе-
ниями, госпиталями, семьями участников сво. в ка-
честве примера: в эти дни реутовские коммунисты 
отправили в зону боевых действий антидроновые ру-
жья, коммунисты раменского, дмитрова, Щелково, 
солнечногорска, сергиева Посада, серпухова, наро-
фоминска, одинцова различную продукцию, как во-
енного, так и продуктового ряда в соответствующие 
воинские подразделения в донецкий регион, кур-
скую и Белгородскую области.

66 наших товарищей продолжают сражаться с 
фашистами в качестве добровольцев, 10 из них всту-
пили в партию, находясь на передовой.

И эта работа будет нами продолжаться вплоть до 
полной нашей победы над фашизмом.

лучшей иллюстрацией, думаю, будут не слова, а 
тот небольшой сюжет, который мы предлагаем ваше-
му вниманию. 

наше дело правое, Победа будет за нами!

Прямо вам скажу: удач-
но выбрал Трамп и своего вице-
президента вэнса. Это человек из 
рабочей семьи, который пользует-
ся популярностью и отстаивает тра-
диционные ценности. И в сумме на 
двоих у них уже двенадцать лет, ко-
торых хватит для того, чтобы «на-
гнуть» кого угодно.

Поэтому, когда говорят, что у нас 
есть десять лет, - у нас нет десяти лет. 
И мы должны сейчас максималь-
но сконцентрировать усилия и до-
стичь темпов роста выше мировых. 
И здесь надо учитывать прежде все-
го великий советский опыт. Учиться 
у нашей Победы. Учиться у братской 
Белоруссии, которую мы поздравля-
ем с великолепными результатами. 
Поздравляем александра григорье-
вича лукашенко с победой на выбо-
рах и нашего друга сергея сыран-
кова. они шли на выборы не вопре-
ки или против, а шли вместе во имя 
торжества идеалов социализма. да-
вайте им поаплодируем, поздра-
вим, пожелаем успехов.

главная причина успеха и все-
народной поддержки лукашенко 
связана с тем, что это народный 
кандидат. И в республике политика 
направлена на «диктатуру» во имя 
добра, справедливости, дружбы и 
благополучия человека труда. Поэ-
тому надо у них учиться. И «красная 
линия» вместе с афониным и нови-
ковым подготовила уже почти деся-
ток великолепных фильмов. И я на-
стаиваю на том, чтобы наши това-
рищи максимально использовали 
этот уникальный материал для про-
паганды и показа.

секрет прост: на советскую ба-
зу, созданную в братской Белорус-
сии, наложили уважение, опыт, на-
родный характер и тягу к подлин-
ной свободе и независимости. И ни 
одна сволочь, пытавшаяся ломать, 
провоцировать, организовывать 
массовые беспорядки, не прошла, 
потому что никто из солдат и офице-
ров не дрогнул. Так что это уникаль-
ный для нас с вами пример.

Только что завершился форум 
в давосе. он якобы оказался в те-
ни инаугурации Трампа. но дело не 
в этом. Там собрались три тысячи 
главных представителей капитала. 
Там присутствовали 60 первых ру-
ководителей. И в докладах на фору-
ме был сделан вывод, что все про-
блемы только обострились. Почти 
60% руководителей не видят в этом 
году улучшения, а скорее - ухудше-
ние. Темпы развития будут замед-
ляться, инфляция нарастает. мы все 
это видим, и в стране, после того как 
вместо поддержки нашего уникаль-
ного курса справедливости, дружбы 
и братства, курса эффективной ра-
боты и классного образования, нам 
огрызки ельцинской эпохи опять на-
вязывают курс, который ставит под-
ножку всем ведущим отраслям.

я пять раз выступал в думе, 
встречался с президентом, обсуж-
дал эти вопросы с правительством и 
сказал: вы мне не назовете ни одно-
го факта, что можно развивать эко-
номику, когда учетная ставка 21%, 
монетизация экономики 53% - поло-
вина от необходимого, а рубль у вас 
обесценился на 80%. ведь финан-
сы - это кровь экономики, а без них 
все начинает спотыкаться: и строй-
ки, и транспорт, и село. а впереди 
ведь посевная и уборочная кам-
пании. но с нынешним курсом все 
разваливается.

Поэтому нам надо настаивать 
на своей политической линии.

Что касается угроз, то, к сожале-
нию, они нарастают. обращаюсь ко 
всем своим союзникам и друзьям с 
вопросом: кто предал страну? «Пя-
тая колонна»! Что они сделали? они 
открыли шлюзы для русофобии и ан-
тисоветизма. кого они пригласили? 
американских церэушников, кото-
рые вместе с Чубайсом распродали 
богатейшую страну по цене менее 
3% от реальной стоимости, уничто-
жив целые производства.

все говорят про «лихие 90-е». но 
с какой стати эти «лихие 90-е» снова 
торчат изо всех финансовых струк-
тур, министерства экономики и ми-
нистерства финансов?

давайте принимать соответ-
ствующие меры. называю те 
угрозы, которые никуда не де-
лись, а только выросли и при этом 

финансово-экономическом курсе 
продолжат обостряться.

страна по-прежнему вымира-
ет. да, во времена Петра великого 
пришлось вести долгие войны. Тог-
да население сократилось на чет-
верть. но в советское время, не-
смотря на две мировые войны, на-
селение удвоилось. а с 1991 года 
только русские потеряли 30 милли-
онов человек и продолжают выми-
рать. За прошлый год потеряли еще 
600 тысяч человек.

мы внесли предложения на эту 
тему. Их продвигали останина вме-
сте со своим комитетом, наши то-
варищи под руководством мель-
никова и кашина. коломейцев 
регулярно выступает в думе. Это 
предложения о многодетных се-
мьях. но у нас в хозяйстве у груди-
нина каждая вторая семья - много-
детная. а почему рядом вымирают? 
например, в прекрасном городе 
москве строят внешне приличные 
башни. я спрашиваю молодую се-
мью, а они говорят: «геннадий ан-
дреевич, там в «однушке» некуда по-
ставить люльку!» ну и что, рожать бу-
дут? нет, не будут! а между тем почти 
700 миллионов квадратных метров 
жилья у нас «гуляет». При том, что 
люди не могут получить квартиру, а 
молодая семья не может найти себе 
угол за нормальные деньги. Придет-
ся этим заниматься, и мы готовы.

раскол в обществе усиливает-
ся. одни пухнут, получая огромные 
средства, эксплуатируя наши ресур-
сы. вот у меня последняя сводка, 
которую опубликовали наши това-
рищи во главе с обуховым. Посмо-
трите на «красный ряд»: все продук-
ты. картошка подорожала на 92%! 
нужно жестко наказывать тех, кто 
допустил такую ситуацию. картош-
ку не потребляют так активно, поэ-
тому ее не требуется много для на-
селения в 150 миллионов человек.

Проблем роста цен можно было 
бы избежать, если бы уделили долж-
ное внимание ответственности, 
планированию и правильному уче-
ту. сядьте и составьте план. Узнайте 
у грудинина, пригласите его в мини-
стерство сельского хозяйства, и он 
вам объяснит, как решил эту про-
блему. а сейчас разводят руками и, 
похоже, собираются картошку да-
же из саудовской аравии завозить. 
Здесь вопрос отсутствия элементар-
ного планирования, и мы это хоро-
шо понимаем, однако необходимо 
найти ответственного.

Что касается миграции: да, зако-
ны были приняты. Благодарим ка-
лашникова и Тайсаева за их усилия. 
мы подготовили почти 19 законов. 
Теперь необходимо внедрять их в 
жизнь и работать. мы с вами сняли 
отличный фильм о том, как эту про-
блему решает братская Белоруссия. 
Так давайте покажем его всем и 
расскажем о ее опыте. любой наш 
кандидат, депутат и тот, кто занима-
ется вопросами вымирания, раско-
ла и миграцией, должен поднять эти 
темы и продемонстрировать, как 
мы будем их решать и что уже сде-
лано. наш опыт народных предпри-
ятий наглядно показывает, как мож-
но справиться с такими вызовами.

Экологические проблемы. вы-
ступая в думе, я с болью отметил: 
россия осваивала Черноморское 
побережье более 300 лет! как же 
так получилось, что две изношен-
ные посудины оказались в бурном 
море и при этом тонны мазута вы-
лились в воду?

в течение двух или трех недель 
никто не занимался ситуацией, по-
ка президент не собрал совещание, 
не стукнул кулаком по столу. И толь-
ко тогда работа смогла начаться. од-
нако все службы должны были быть 
отмобилизованы в течение двух ча-
сов после аварии. Похоже, что нет 
боевой готовности, нет эффективно-
го управления и нормальной орга-
низационной работы. а теперь все 
сидят и удивляются.

одно из самых удивительных со-
бытий для меня - это теракт в крокус 
сити. Погибли более 145 человек и 
почти 500 получили ранения. кто 
понес ответственность? никто. ни-
кто из тех, кто это допустил, не был 
привлечен к ответственности. но 
без ответственности не может быть 
эффективной работы!

крайне важной темой явля-
ется деградация кадров, которая 

представляет собой основную 
угрозу для страны, а также отсут-
ствие необходимой политической 
ориентации.

я обратился официально к 
управлению, которое занимается у 
президента политикой и выборны-
ми кампаниями. сложно склады-
вается политическая система. спа-
сибо президенту, ему хватило воли 
для того, чтобы сбалансировать си-
туацию в думе.

наши ведущие комитеты воз-
главляют представители первого 
списка, включая тех, кто занима-
ется народными проблемами. ка-
шин, Харитонов, калашников и гав-
рилов успешно справляются с этой 
задачей. важнейшие направления 
в образовании курируют такие лю-
ди, как мельников, афонин, нови-
ков, смолин и останина. мы гор-
димся ими. координацию работы 
осуществляет один из самых опыт-
ных депутатов - коломейцев. они 

все осознают текущую ситуацию. 
но почему на местах мы сталкива-
емся с такими трудностями?

Теперь невозможно просто при-
йти и возложить цветы или органи-
зовать мероприятие. И я убежден, 
что дело касается тут не только без-
опасности. меня удивляет: когда в 
условиях войны необходимо объе-
динять усилия, принимать решения 
и делать все возможное для дости-
жения нашей победы, власть вбра-
сывает три закона, которые снова 
ставят страну в трудное положение.

клишас и крашенинников 
предлагают методы для ликвидации 
всей низовой системы советов. вы-
ступая на заседании, я сказал: об-
ратите внимание на историю на-
шего государства. низовая система 
управления развивалась с момен-
та крещения, крестьянской общи-
ны и казачьего круга до советско-
го партийного актива. Что вы де-
лаете? вы уничтожаете ту партию, 

профессионально-техническое об-
разование. но это приведет к то-
му, что целая группа молодых лю-
дей, которые могли бы продолжать 
учебу и развиваться, оказывает-
ся отрезанной от возможностей. 
власть нарушает элементарный по-
рядок развития человека. ведь еще 
ломоносов, дойдя пешком до мо-
сквы, доказал, что главное - это на-
личие талантливых и образованных 
кадров.

на этом фоне политическая си-
стема начинает развиваться через 
партии лдПр и «новые люди». от 
«новых людей» я не услышал ничего 
нового. в лдПр нечего развивать. 
Жириновский, конечно, был эпа-
тажным, но даже он голосовал по 
одному и тому же вопросу трижды 
по-разному. Позже он сам говорил 
мне, что хотя бы один из его ответов 
окажется верным. люди же утверж-
дают, что он предсказывал будущее. 
на самом деле все обстоит с точно-
стью до наоборот.

По теме выборов. нам предсто-
ят четыре этапа. сейчас мои заме-
стители расскажут об этом. Партия 
власти, несмотря на войну и эко-
номические неудачи, до сих пор не 
создала ни собственного телефона, 
ни нового самолета, ни новой ма-
шины. все, что было отнято у наро-
да, власть не вернула.

я много раз обращался с прось-
бой: помогите восстановить нор-
мальные пенсии и избавить страну 
от этого кризиса. некому заботить-
ся о детях, и люди не хотят рожать. 
Проблемы остаются нерешенны-
ми. я предлагал ввести закон, кото-
рый регулировал бы цены на това-
ры первой необходимости, но этого 
тоже не хотят делать. люди испыты-
вают давление, и ситуация ухудша-
ется. Так давайте примем решение 
о том, чтобы коммунальные плате-
жи составляли 10% от дохода семьи, 
но и это не рассматривается. И так 
по всем пунктам: ничего не хотят от-
давать ни детям, ни в политической 
практике, ни в других сферах. вла-
сти лишь усиливают контроль и за-
кручивают гайки.

взгляните: какие цены на штра-
фы, кредиты и какие пенсии людям 
платят. на мой взгляд, нам надо 
обобщить это. И не случайно Пре-
зидиум, рассмотрев нашу програм-
му и планы, определил четыре базо-
вых этапа предстоящей работы.

Первый этап - 80-летие Победы. 
все великие советские достижения, 
все наши победы должны быть по-
казаны выдающимся образом.

я посмотрел, как президент Пу-
тин посетил ленинград. он пришел 
на «невский пятачок», поклонился, 
ведь именно там его отец был тяже-
ло ранен. Затем он посетил Писка-
ревское кладбище - самое большое 
в мире. когда я был там в первый 
раз, казалось, что земля шевелится 
от душ: ведь там покоятся 800 ты-
сяч человек.

на «невском пятачке» сража-
лись три коммунистических пол-
ка. на каждом квадратном метре 
погибли 17 человек. Под руковод-
ством Ивана гудкова за 20 дней 
была проложена дорога длиной 33 
километра и построены три моста, 
несмотря на постоянные обстре-
лы. каждый третий железнодорож-
ник был ранен или погиб, а 25 эше-
лонов сгорели. но уже в феврале 
1943 года ленинградцы начали по-
лучать пайки хлеба, как и в москве. 
спасли более полутора миллионов 
жителей. например, гудков возглав-
лял строительство двух мостов че-
рез неву, где река шириной в ки-
лометр с мощным течением. они 
мост сделали за 12 дней. каждый 
день от бомб гибли по 10-15 чело-
век - это коммунисты воевали. вот 
что надо показывать и рассказы-
вать, чтобы люди чувствовали, и тог-
да придут победы на фронте.

в настоящее время для нас так-
же крайне важно подготовиться в 
том числе к переговорам с Укра-
иной. я сказал руководству: когда 
Черчилль и рузвельт прибыли на 
переговоры в Тегеран? Это прои-
зошло после того, как мы нанес-
ли фашистам серьезный удар под 
москвой.

недавно мы с моими товарища-
ми провели блестящий вечер в до-
ме литераторов, посвященный этой 
славной дате - разгрому фашистов 

которая ежедневно взаимодейству-
ет с людьми, видит их проблемы, 
трудности и заботы.

вам опять надо посадить своего 
упыря из дальнего района, который 
будет объяснять, как в якутии вам 
придется преодолевать 300 кило-
метров, чтобы добраться до роддо-
ма. меня это просто поразило! мне 
пришлось в кремль идти и доказы-
вать, что это не закон, а самая на-
стоящая диверсия.

Что касается села, владимир 
Иванович кашин тут даже восстал. 
дачники, занимающиеся выращи-
ванием сельхозкультур, ежеднев-
но продают свою продукцию. одна-
ко они оказались не аграриями и 
власти не нужны. Это настоящая ди-
версия! И мы вынуждены принять 
меры.

Проблема егЭ стоит очень 
остро. мало того, что угроби-
ли американским егЭ наши шко-
лы, теперь он проникает и в 

под москвой. Поблагодарим лари-
су Баранову, которая готовила этот 
чудный концерт-спектакль.

Имейте в виду, что те, с кем мы 
имеем дело, не признают никаких 
моральных принципов! нормаль-
ная власть не обстреливает, не уби-
вает мирных жителей, не портит 
учебники и так далее. Так поступа-
ют только враги и противники.

Поэтому мы должны всячески 
помогать ребятам, которые уверен-
но сражаются на фронте. И вот в 
связи с этим наши приоритеты чет-
ко изложены в программе, и я огла-
шу их порядок.

Первый этап - победный. да-
лее мы готовимся к съезду, который 
пройдет в первой половине июля. 
Затем нас ждут местные выборы в 
сентябре, а после них - выборы в го-
сударственную думу. каждый этап 
четко обозначен и порядок дей-
ствий определен. вскоре мои кол-
леги предоставят вам подробную 
информацию об этом.

народ уже давно требует изме-
нения курса. необходима реализа-
ция нашей программы. если теку-
щая учетная ставка и монетизация 
экономики сохранятся, вся эконо-
мика окажется под угрозой. важно 
донести эту информацию до всех, 
чтобы нас услышали предпринима-
тели, деловые люди и представите-
ли всех ключевых отраслей.

следующей темой станет со-
циальная защита. Пленум, посвя-
щенный этому вопросу, состоится 
в первой декаде апреля. социаль-
ная защита граждан является край-
не важным аспектом, особенно для 
тех, кто в ней остро нуждается. мы 
должны обеспечить необходимую 
помощь и поддержку «детям войны» 
и реализовать наш закон.

форум по борьбе с фашизмом 
готов, и калашников с нашими то-
варищами подготовили все необхо-
димое. Более ста стран согласились 
так отметить день рождения лени-
на. мы проведем это мероприятие 
в москве, а также одновременно в 
минске, где уже прошел первый та-
кой форум.

«образование для всех» - этот 
документ лежит на столе у власти. 
он носит исключительно принципи-
альный характер. Пенсионное лю-
доедство, цены, ЖкХ - все эти три 
главные темы войдут в вопросы на-
родного референдума. мы его про-
ведем. надо дойти до каждого че-
ловека, чтобы люди почувствовали 
суть наших предложений.

опыт народных предприятий. 
мы должны сейчас так его раскру-
тить и показать, чтобы люди увиде-
ли реальные возможности попра-
вить ситуацию.

мы должны сделать все возмож-
ное, чтобы сталинграду вернули его 
историческое имя, сделать так, что-
бы никто не пытался заколачивать 
мавзолей досками, а ельцин-центр 
должен быть давно закрыт, так как 
он продолжает вносить разлад и от-
равлять умы нового поколения. для 
нас также крайне важно установить 
памятник Потемкину, который за-
нимался освоением новороссии, и 
выдающемуся писателю Бондаре-
ву, столетие которого мы отметили в 
прошлом году.

на всех этапах каждый из нас 
должен продемонстрировать лич-
ный пример. в условиях трудно-
стей, сложностей и ответственно-
сти именно личный пример станет 
ключевым фактором для достиже-
ния успеха наших партийных орга-
низаций. Побед добиваются толь-
ко те, кто сплоченно, дружно, энер-
гично работает на всех главных 
направлениях.

У патриотических сил сегодня 
особая ответственность. Без соци-
ализации невозможно одолеть фа-
шизм. Без социализации невоз-
можно вылезти из тупика. Без со-
циализации и опыта народных 
предприятий невозможно возро-
дить экономику и создать хорошо 
подготовленные кадры.

В ходе Общероссийского от-
крытого партийного собрания так-
же выступили первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афо-
нин, член Президиума ЦК КПРФ 
Н.В. Коломейцев, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин 
и ряд руководителей региональных 
партийных комитетов. п
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в подмосковье к 80-летию победы

вечная памть

как понимать?

Кому мешают память о Сталине 
и КраСные знамена?

погиб 
на фронте 
КаК герой и будут новые рекорды, 

и будут яркие победы!

патриотизм и память александр наумов: 
работа «народного впК» 
приближает нашу победу!

25 января в государ-
ственном Кремлевском 

дворце состоялся 
праздничный концерт, 
посвященный 270-лет-
нему юбилею мгу, на 
котором, представляя 

под «марш энтузиа-
стов» советскую 

эпоху, организаторы 
концерта санкциони-

ровали вынос красных 
знамен демонстрацию 
кинохроники с портре-

тами и.в. Сталина и 
других советской вож-
дей сталинской эпохи. 

Серпуховский горком партии 
с глубоким прискорбием сооб-
щает: погиб на фронте как ге-
рой наш товарищ михаил ни-
колаевич балас. он пропустил 
всех товарищей укрыться в 
блиндаж, но сам не успел... 

в преддверии 80-летия победы советского народа в великой
отечественной войне, коммунисты лотошино инициировали прове-

дение мероприятия, посвященного 82-летию Сталинградской битвы, 
как важной составляющей патриотического воспитания. 

Делегация подмосков-
ных коммунистов во 

главе с секретарем мК 
Кпрф, заместителем 
председателя мособ-

лдумы, руководителем 
фракции Кпрф алексан-
дром наумовым посети-
ла в городе подольске 
народное предприятие, 

изготавливающее 
дроны и беспилотники 

для нужд Сво.

в кремлевском дворце собра-
лось свыше 5 тыс. студентов, аспи-
рантов, научных сотрудников и пре-
подавателей университета, его го-
стями стали около 300 ректоров из 
45 иностранных государств. При-
сутствовал вице-премьер д. Черны-
шенко, который зачитал поздравле-
ние президента россии в.в. Путина 
коллективу мгУ. 

организаторы и сценаристы 
праздничного концерта постара-
лись показать всю историю мгУ, в 
том  числе,  и его развитие в совет-
ский период. к их чести, не умолча-
ли и о сталинской эпохе. Это спра-
ведливо, ведь именно благодаря 
личному вмешательству и.в. стали-
на в 1948 году было принято реше-
ние о строительстве высотного глав-
ного корпуса мгУ на ленинских го-
рах в москве.

всего через 4 года после окон-
чания великой отечественной 

войны в ссср решили приступить к 
строительству «храма советской на-
уки» - главного корпуса мгУ. ректор 
университета академик а.н. несме-
янов предлагал возвести высотное 
здание с лифтами, но московские 
власти пытались сэкономить и счи-
тали, что университету будет доста-
точно малоэтажного строения без 
лифтов, то есть не более 4 этажей. 

спор разрешил сам и.в. ста-
лин, который созвал специаль-
ное совещание по строительству 
главного корпуса мгУ. выслушав 
предложения вождь объявил свое 

решение: возвести для мгУ зда-
ние высотой не меньше 20 эта-
жей. место строительства также 
утвердил сам сталин: строить на 
вершине ленинских гор, чтобы из-
далека было видно. Заодно обсу-
дили необходимость общежития 
для студентов. «сколько предпо-
лагается учащихся?», - поинтере-
совался вождь у ректора а.н. не-
смеянова. Тот ответил, что шесть 
тысяч. и.в. сталин: «Шесть тысяч? 
Значит, должно быть шесть тысяч 
комнат!» в.м. молотов заметил, 
что студентам скучно будет жить 

поодиночке, и предложил их се-
лить по двое в комнате. «Хорошо, 
оставляем три тысячи комнат», - 
решил и.в. сталин. 

Первоначально строительство 
планировалось непосредственно 
у кромки ленинских гор, над мо-
сквой рекой, что бы открывался вид 
на столицу и университет был хоро-
шо виден с противоположного бере-
га. Проект нового здания мгУ начал 
готовить известный советский архи-
тектор Б.м. иофан. но инженеры ге-
отехники не согласились с архитек-
тором и доложили и.в. сталину, что 
такое расположение высотного со-
оружения чревато катастрофой, по-
скольку обрывистый край ленин-
ских гор опасен с точки зрения 
возникновения оползней. сталин 
согласился с необходимостью пе-
реноса главного корпуса мгУ по-
дальше от кромки ленинских гор, 
а упорствующего архитектора ио-
фана от дальнейшего проектиро-
вания отстранил. создание самой 
грандиозной из сталинских высо-
ток было поручено группе архитек-
торов, возглавляемой л.в. рудне-
вым. руднев перенес здание мгУ 
на 800 метров в глубь территории, 
а на месте, выбранным иофаном, 
создал смотровую площадку.  взяв 
за основу композицию Б.м. иофа-
на, л.в. руднев усовершенствовал 
ее, в результате получился класси-
ческий советский небоскреб. Это 
здание высотой в 240 метров  до 
1990 года (постройки высотки во 

франфуркте) оставалось самым 
высоким зданием в европе. 

главный корпус мгУ на ленин-
ских горах был открыт 1 сентября 
1953 года. всего немного и.в. 
сталин не дожил до этого дня. но 
именно иосиф сталин лично сде-
лал многое, чтобы появился вели-
чественный «храм советской нау-
ки». он не только контролировал 
проектирование и строительство 
главного корпуса мгУ, но и пору-
чил внешторгу  выделить валюту 
для  закупки за рубежом новей-
шего оборудования,  приборов  
и реактивов для университет-
ских  лабораторий.  и это нельзя 
умалчивать.

однако, освещая юбилейные 
торжества в честь 270-летия мгУ 
кураторы российского телевиде-
ния потрудились удалить из юби-
лейного концерта фрагмент, где 
на сцену под «марш энтузиастов» 
выносятся красные знамена, а 
на экране демонстрируются ка-
дры кинохроники с изображени-
ем сталина. Это заметили нерав-
нодушные граждане и обоснован-
но раскритиковали в социальных 
сетях.

При сталине был не только по-
строен главный корпус мгУ, но 
и высшее образование в стране 
было бесплатным. Это забывать 
нельзя. 

Михаил Гацко,                                                                                               
член Экспертного совета при 

московской областной думе п  

Телеканал «Культура» исключил Сталина из трансляции 
празднования 270-летия МГУ в Государственном Кремлев-
ском дворце.

Во время юбилейного мероприятия на телекана-
ле «Россия К»  не показали выступление Академическо-
го хора МГУ с «Маршем энтузиастов», в ходе которого на 
экранах демонстрировались портреты Иосифа Сталина 
и Лаврентия Берии.

Помимо портретов Сталина, во время исполнения 
«Марша энтузиастов» также показывались исторические 
кадры из жизни СССР.

Выступление хора последовало сразу после номера 
заслуженной артистки России Екатерины Гусевой, испол-
нившей песню «Белой акации». После этого на сцену вы-
шел Академический ансамбль песни и пляски Россий-
ской Армии. Однако «Марш энтузиастов» по телевизору 
не показали, а вместо него сразу началось другое высту-
пление. Кроме того, на «Культуре» была вырезана песня «Я 
шагаю по Москве». Совпадение? Вряд ли!

Прежде всего, исключение выступления огорчило са-
мих участников Академического хора МГУ, которые не-
сколько месяцев готовились к этому мероприятию.

вражеский FPV-дрон настиг его. он погиб 
23 сентября 2023 г. у села клещеевка Бахмут-
ского района днр, а забрать с поля боя и похо-
ронить его удалось только в октябре 2024 г., как 
и многих других солдат, погибших в том бою...

смерть коммуниста михаила николаеви-
ча Баласа - это невосполнимая утрата для всех 
нас. он был не только преданным другом и то-
варищем, но и человеком, чья доблесть и сме-
лость вдохновляли окружающих. в его серд-
це горел огонь патриотизма, и каждое его дей-
ствие свидетельствовало о беззаветной любви 
к родине. 

михаил с оружием в руках встал на защи-
ту своих товарищей и своей земли. его бла-
городство и отвага стали примером для всех 
нас, вдохновляя не сдаваться перед лицом 
опасности. каждый шаг, который он сделал на 
поле брани, пропитан нашими надеждами и 
мечтами о мире. михаил всегда ставил инте-
ресы других выше своих собственных, а его 
дружба вызывала уважение и восхищение. 
он напоминал нам, что настоящая сила за-
ключается не только в физической мощи, но 
и в моральной убежденности.

с самого начала событий на донбас-
се в 2014 году михаил некоторое время был 
солдатом-добровольцем: служил сначала в до-
бровольческом отряде «крым», затем перешел 
в добровольческий штурмовой отряд «Зубр». до-
бровольцем участвовал в строительстве крым-
ского моста. Участвовал в общественной рабо-
те боевого братства крыма, г. керчь и г. сер-
пухова. Занимался гуманитарной помощью - в 
детские сады, школы, воинские части на дон-
бассе. награжден многими государственны-
ми, общественными и политическими награда-
ми. Трудно перечислить все его заслуги перед 
родиной! 

михаил оставил светлый след в каждом, кто 
его знал, и его жертва не будет забыта. Пусть 
его подвиг станет примером для будущих поко-
лений, свидетельствующим о том, что истинная 
сила заключается в готовности защищать своих 
ближних.

он настоящий человек, товарищ, 
коММунист, солдат, Герой.

Пресс-служба 
серпуховского Гк кПрФ п

вместе с александром на-
умовым на предприятии по-
бывали депутат от кПрф реги-
онального парламента Татьяна 
никитас, секретарь мк кПрф 
василий стасюк, первый се-
кретарь Подольского гк кПрф 
геннадий соловьев, депутат По-
дольского горсовета, участник 
сво андрей Черепенников.

«с началом сво на терри-
тории московской области соз-
дано немало народных пред-
приятий вПк, которые изготав-
ливают различную продукцию 
для фронта, для наших воинов-
героев. мы ранее посещали 
такие предприятия в домоде-
дове, люберцах, раменском. 
Хочется отметить большую ра-
боту коллектива предприятия 
в городе Подольске. Здесь из-
готавливаются дроны, бес-
пилотники, рЭБы и средства 
связи необходимые на фрон-
те нашим бойцам», - отметил 
депутат-коммунист наумов.

он подчеркнул, что сейчас 
много жителей московской об-
ласти заключили и заключают 
контракты с министерством 
обороны и идут на фронт, на 

сво защищать нашу отчизну. 
«депутаты-коммунисты вместе 
с товарищами ежемесячно от-
правляют гуманитарные кон-
вои для нашей армии и жите-
лей прифронтовых территорий. 
все вместе мы приближаем 
нашу общую Победу!», - рас-
сказал зампредседателя мо-
соблдумы александр наумов. 

Предприятие «народного 
вПк» в городе Подольске соз-
дано в прошлом году на базе 
подразделения Чвк «ветера-
ны». на производстве работает 

20 человек. все сотрудники 
- воины-ветераны сво. сей-
час идет работа по изготов-
лению дронов, беспилотни-
ков, по совершенствованию 
систем связи. дроны FPV по-
ставляются на передовую в 
несколько воинских частей по 
их заявкам. недавно на ку-
бинке на смотре продукции 
военно-промышленного ком-
плекса народное предприятие 
из Подольска вошло в тройку 
лучших. При содействии «на-
родного фронта» заключен 

договор на изготовление и по-
ставку на фронт опытной пар-
тии продукции. дроны отправ-
лены на один из участков 
фронта и показывают свою эф-
фективность. основная зада-
ча предприятия выйти на из-
готовление до 5 тысяч дронов 
FPV в месяц. Также на пред-
приятии действует учебный 
класс по подготовке операто-
ров дронов.

руководитель фракции 
кПрф в московской област-
ной думе александр наумов 

подчеркнул, что народное 
предприятие вПк в Подоль-
ске делает уникальную про-
дукцию - квадрокоптеры, бес-
пилотники, которые эффектив-
но преодолевают электронную 
защиты противника. При из-
готовлении этих средств ата-
ки достигнуто 70 процентов 
импортозамещения. ветера-
ны сво, изготавливающие эту 
продукцию на предприятии, 
знают, что необходимо фрон-
ту, что необходимо нашим бой-
цам. совершенствование ква-
дрокоптеров и беспилотников 
идет постоянно. основные изо-
бретения связаны с совершен-
ствованием связи, систем пре-
одоления рЭБов противника, 
точности попадания. к тому же, 
изделия подольчан дешевле.

«мы добьемся успеха вне-
дряя наработки «народных 
вПк». но для того, чтобы это 
произошло - нужна большая 
мобильность, вовлеченность 
наших государственных струк-
тур, других организаций. Это 
предприятие готово изготов-
лять несколько тысяч квадро-
коптеров в месяц для наших 
воинов-героев. мы будем спо-
собствовать тому, чтобы нара-
ботки «народного вПк» получа-
ли государственную поддерж-
ку, оперативно внедрялись в 
производство и поставлялись 
на фронт нашим героическим 
воинам. Уверен, что работа их 
предприятия приближает на-
шу Победу!», - подытожил посе-
щение предприятия замести-
тель Председателя московской 
областной думы, руководи-
тель фракции кПрф александр 
наумов.

александр Голуб 

В Москве успешно прошел открытый 
Всероссийский турнир по пауэрлиф-
тингу и отдельным движениям федера-
ции WRPF России, собравший более 150 
участников со всей страны. 

В этом соревновании отличился руко-
водитель и тренер Спортивного клуба МК 
ЛКСМ РФ Андрей Бутко, который в своем 
дебютном выступлении в весовой катего-
рии до 100 кг занял почетное второе ме-
сто в упражнении «Становая тяга», впечат-
лив всех своим результатом в 270 кг.

Андрей Бутко выразил благодарность 
за поддержку в подготовке к соревно-
ваниям, отметив усилия руководителя 
фракции КПРФ в Дмитровском Совете 
депутатов Александра Корнева и депута-
та Дениса Стародубова. Он также поде-
лился планами команды, которая актив-
но готовится к следующему значимому 
турниру - Чемпионату Европы, заплани-
рованному на 14-15 июля в Московской 
области.

Илья ЛАВРОВ п

в честь этого события собрались пер-
вый секретарь лотошинского гк кПрф, 
председатель лотошинского отделения моо 
ооо «дети войны» светлана Хабипова, вто-
рой секретарь лотошинского гк кПрф Петр 
власенко, а также «дети войны» из деревни 
доры, учащиеся старших классов, препода-
ватели школы и руководитель местного му-
зея, учитель истории ошейкинской соШ на-
талья Юдина.

мероприятие прошло в музее Бое-
вой славы при учебном заведении и нача-
лось с экскурсии по школе. в ходе встречи 
минутой молчания почтили память участ-
ников специальной военной операции у 
«Парты героя».

светлана Хабипова выступила перед 
учащимися старших классов, подчеркнув 
значимость сталинградской битвы, кото-
рая кардинально изменила ход войны. 
она акцентировала внимание на героизме 

бойцов красной армии и самоотверженно-
сти многонационального народа в тылу. 

«сталинград - это синоним Победы! мы 
помним своих героев и великую историю. 
мы вспоминаем такие памятные места, 
как дом Павлова, мамаев курган и систе-
му «катюша», которая крушила врагов. мы 
никогда не забудем героев, участвовавших 
в сталинградской битве и освобождении 
ленинграда от блокады», - отметила светла-
на Хабипова.

кульминацией памятной встречи стало 
вручение медалей «дети войны» свидете-
лям той страшной войны - олегу григорье-
вичу Чистову и галине ивановне Чистовой. 
светлана Хабипова также передала слова 
поздравления от заместителя Председателя 
мособлдумы, Председателя моо ооо «дети 
войны» александра наумова.

Пресс-служба 
лотошинского Гк кПрФ п  

урезанное 
Самоуправление

важную тему затронула газета «Подмосковная правда» 
(№2 (1490) от 23 января 2025 г.) в публикации «на повест-
ке дня - спасение местного самоуправления». Это подтвер-
дилось тем, что на первых в этом году заседаниях Государ-
ственной думы стала продвигаться мысль о предоставле-
нии субъектам рФ права выбора, каким быть  местному  
самоуправлению - одно или  двухуровневым. что это, как 
незавуалированный способ сведения местного самоуправ-
ления к одноуровневому варианту, приправленному псевдо-
демократическим  соусом.

Все ведется к тому, чтобы местное самоуправление превратить в тер-
риториальные отделы региональных органов власти. Прямые выборы 
глав муниципальных образований повсеместно подменяется предложени-
ем кандидатур губернаторами, которые послушно наделяются полномочи-
ями, посредством голосования депутатами местных Советов.

В России случилось такое смешение названий органов власти и их ру-
ководителей, что просто диву даешься. Губерний нет, а губернаторы есть, 
причем с полномочиями удельных князьков, усилению которых способ-
ствует законопроект о внесении очередных поправок в Федеральный за-
кон №131-ФЗ от 06.10.2003 г., находящийся сейчас на рассмотрении де-
путатов Госдумы.

Такая же история с единственным в лице С. Собянина  названием его 
должности - мэр.

Налицо существующий с ельцинских времен перекос в части полно-
мочий, в сторону исполнительной власти, относительно законодательной 
(представительной власти). Наглядным примером служит тому, что все за-
конопроекты, вносимые в Государственную Думу, передаются на предва-
рительное рассмотрение в правительство РФ, и его позиция по ним носит 
решающее значение в вопросе обретения ими силы закона в том или ином 
виде. Получается, что исполнительный орган навязывает законодательно-
му органу, представляющему интересы своих избирателей (народа), вы-
годный ему вариант закона.

Это придает законодательной (представительной) власти некую деко-
ративность и резко контрастирует с ее первичностью в разграничении пол-
номочий в советское время. Эта первичность обозначалась и в названии 
органов исполнительной власти - Исполнительный комитет Совета народ-
ных депутатов, т.е. орган, исполняющий решения Совета народных депу-
татов, избранного в процессе подлинной реализации, провозглашенного 
Конституцией РФ, принципа непосредственного народовластия.

 Михаил коМиссаров, 
г. Шатура п

нам пишут


